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Einbringung des Haushaltplanentwurfs 2015 und der Fortschreibung des  
Haushaltssanierungsplans für die Jahre 2015 bis 2012 
 
Statement von Stadtkämmerer Frank Stein  
 
 
 
Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 
sehr geehrte Damen und Herren, 
 
erste Hinweise darauf, dass unsere Erwartungen hinsichtlich der Gewerbesteuerein-
nahmen nicht zu halten sind, habe ich bereits am letzten Montag erhalten. Daher ha-
be ich in der Sitzung des Finanz- und Rechtsausschusses am gleichen Tag berichtet, 
dass die Gewerbesteuereinnahmen für das laufende Jahr deutlich geringer ausfallen 
werden als unsere ursprünglichen Prognosen. 
 
Diese Informationen wurden dann am Donnerstagnachmittag in einem persönlichen 
Gespräch vertieft. Dabei wurde präzisiert, dass das nicht nur Auswirkungen auf das 
Steuerjahr 2014, sondern auch rückwirkend auf die Jahre 2012 und 2013 hat. Zu-
gleich wurde deutlich, dass nicht von einem singulären Einmaleffekt auszugehen ist, 
was bedeutet, dass wir unsere ohnehin schon konservativen Prognosen für die Ge-
werbesteuereinnahmen der kommenden Jahre noch einmal nach unten korrigieren 
müssen. 
 
Herr Oberbürgermeister Buchhorn hat eben schon herausgestellt, dass das nicht nur 
kleinere kosmetische Eingriffe impliziert, sondern eine komplette Neuaufstellung der 
Haushaltsplanungen für die kommenden Jahre zur Folge hat.  
 
An einer entsprechenden Vorlage arbeiten wir nun mit Hochdruck, damit wir Ihnen 
einen neuen genehmigungsfähigen Haushaltsplanentwurf 2015 und eine ebenso ge-
nehmigungsfähige Fortschreibung des Haushaltssanierungsplans in der Ratssitzung 
am 1. Dezember 2014 vorlegen können. 
 
Ich habe die Bezirksregierung entsprechend über diesen Vorgang informiert. 
 


